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L’editoriale del Sindaco
Care e cari cassinesi,
anche il 2022 che sta per conclu-
dersi è stato un anno di fatica e 
sacrifici. Se le limitazioni legate al 
Covid 19 sono ormai un (brutto) ri-
cordo, altrettanto non si può dire 
per le altre emergenze che sono 
seguite.
Purtroppo la guerra in Ucraina ha 
dispiegato i suoi effetti negati-
vi su ciascuno di noi: i costi delle 
bollette triplicati si aggiungono a 
una emergenza umanitaria che è 
sotto gli occhi di tutti; anche Cas-
sina de’ Pecchi sta facendo la sua 
parte, ospitando numerosi cittadi-
ni ucraini nelle case private, e una 
famiglia presso i locali dell’orato-
rio. La Comunità Pastorale Ma-
ria Madre della Chiesa supporta 
egregiamente tutte le famiglie bi-
sognose del nostro Comune: dia-
mo il nostro contributo con una 
donazione alla Carits (Iban: IT 70 L 
08453 32810 00000023781). In 
tutti gli spettacoli e gli eventi che 
l’Amministrazione organizzerà da 
qui a Natale troverete all’ingresso 
un’urna per le offerte: il ricavato 
sarà devoluto alla Caritas per il so-
stegno alle famiglie bisognose.
A fronte di tante necessità, vor-
rei portare la vostra attenzione 
su un’altra realtà: un cagnolino 
tipo pincher di 6 anni è stato ac-
calappiato sul nostro territorio: 
sarebbe bello trovargli una fami-
glia generosa che lo ami. Se inte-
ressati contattate il canile Rus-

so di Vignate (tel: 02/9567386).
L’attività amministrativa sarà 
spiegata nel dettaglio nelle pros-
sime pagine dagli assessori e dai 
consiglieri incaricati; ci tengo però 
a spiegarvi un cambiamento che 
abbiamo introdotto in questo nu-
mero dell’informatore comunale: 
come vedete ci sono degli spazi 
pubblicitari; è una scelta consape-
vole che va in due direzioni: da un 
lato, dare visibilità alle attività del 
nostro territorio, dall’altro rispar-
miare risorse.
ATM, dopo oltre due anni dall’inizio 
dei lavori, ha smobilitato il cantie-
re alla metropolitana e restituito 
la piazza ai cittadini e ai commer-
cianti ambulanti per il mercato 
settimanale; i lavori eseguiti ri-
guardano in modo particolare l’in-
stallazione di ascensori per dare 
modo anche alle persone con diffi-
coltà motorie di raggiungere auto-
nomamente la banchina. Si tratta 
di un risultato atteso da tanti anni 
e perseguito da tutti i sindaci che 
mi hanno preceduta, a cui va il mio 
personale ringraziamento. Sottoli-
neo tuttavia che al momento ATM 
ci ha fatto sapere che i lavori sono 
finiti e gli ascensori installati, ma 
per procedere con il loro effetti-
vo utilizzo bisogna attendere l’ok 
dal Ministero. Non conosciamo 
la tempistica di questo collaudo. 
Come Amministrazione, consape-
voli dell’importanza di arrivare al 
risultato finale, continueremo at-
tivamente a sollecitare. 

Un grazie particolare voglio espri-
merlo al Comandante della Sta-
zione dei Carabinieri di Cassina 
de’ Pecchi, Luogotenente Davide 
Leone, e a tutti gli uomini e don-
ne dell’Arma per l’enorme lavoro 
che svolgono ogni giorno a tute-
la della nostra sicurezza; a nome 
di tutta la comunità, in occasione 
della Giornata Internazionale per 
l’eliminazione della violenza con-
tro le donne, l’Amministrazione 
ha consegnato al Comandante e a 
ciascun carabiniere un elogio e de-
gli encomi.
Infine, lasciatemi esprimere il mio 
più sincero augurio a tutti voi, af-
finché trascorriate un Santo Na-
tale in serenità e gioia e un 2023 
ricco di ogni bene.

 Buon Natale e felice anno nuovo!
Il sindaco - Elisa Balconi

Natale
A Natale non si fanno cattivi

pensieri ma chi è solo
lo vorrebbe saltare

questo giorno.
A tutti loro auguro di

vivere un Natale
in compagnia.

Un pensiero lo rivolgo a
tutti quelli che soffrono

per una malattia.
A coloro auguro un

Natale di speranza e di letizia.
Ma quelli che in questo giorno

hanno un posto privilegiato
nel mio cuore

sono i piccoli mocciosi
che vedono il Natale

attraverso le confezioni dei regali.
Agli adulti auguro di esaudire

tutte le loro aspettative.
Per i bambini poveri

che non vivono nel paese dei balocchi
auguro che il Natale

porti una famiglia che li adotti
per farli uscire dalla loro condizione

fatta di miseria e disperazione.
A tutti voi

auguro un Natale con pochi regali
ma con tutti gli ideali realizzati.

(Alda Merini)
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Lavori Pubblici e Edilizia

Nuovi lotti all’interno del 
cimitero di Camporicco

Questa volta voglio iniziare ringra-
ziando gli uffici che collaborano 
con me per il loro costante impe-
gno. Breve relazione di quanto fat-
to negli ultimi mesi:

LAVORI PUBBLICI
Durante l’estate, siamo intervenuti 
con alcune opere di manutenzione 
sugli immobili scolastici comunali:
• lavori di stuccatura, ripristino into-

naci e tinteggiatura di alcune aule 
e corridoi della scuola dell’infanzia 
di via Gramsci, della scuola prima-
ria di piazza Unità d’Italia e della 
scuola secondaria di via Sirio;

• ripristino, sostituzione e moto-
rizzazione delle tapparelle delle 
aule della scuola secondaria. 

Altri interventi manutentivi contia-
mo di pianificarli e programmarli 
per un prossimo futuro.
Gli interventi effettuati a strade e 
marciapiedi, visto che sono fatti in 
collaborazione con l’assessorato 
alla Viabilità, sono esplicitati in al-
tra parte del giornale.

DEMANIO E PATRIMONIO
Prosegue l’importante lavoro di rico-
gnizione e analisi dello stato di fatto, 
sia dal punto di vista della valorizza-

zione che della situazione giuridica 
e catastale delle proprietà comunali. 
Inoltre, con la delibera approvata nel 
Consiglio Comunale del 30 settem-
bre scorso, si sono di fatto riaperte le 
procedure per la trasformazione del 
diritto di superficie in diritto di pro-
prietà e per la rimozione anticipata 
dei vincoli convenzionali relativi al 
prezzo massimo di cessione e di ca-
none massimo di locazione degli im-
mobili realizzati in edilizia convenzio-
nata (ex legge 167/62 e SS.MM.II.).
La proposta di eliminare questi li-
miti alla commercializzazione è di-
ventata concretamente applicabile 
con la legge nr. 448 /98. 
Un percorso travagliato, che ha visto 
un susseguirsi di normative che sono 
state oggetto, a livello nazionale, di 
contestazione per irregolarità proce-
durali. Finalmente, con un’ultima mo-
difica dell’art. 10 quinquies della leg-
ge nr.51/22 si è chiarita la situazione. 
E un apposito Decreto Ministeriale ha 
stabilito la quota percentuale del cor-
rispettivo calcolato ai sensi del com-
ma 48 della L.448/98 e le formule per 
l’applicazione di tale percentuale.
Con queste ultime risoluzioni, si 
potranno così sbloccare le proce-
dure che si erano fermate per l’in-

certezza della legislazione anche 
per parecchi nostri concittadini.

SERVIZI CIMITERIALI
Pensiamo di dover costruire nel 
breve periodo, prima del grande in-
tervento di ampliamento cimiteria-
le, dei nuovi loculi all’interno dell’at-
tuale area cimiteriale di Camporicco. 
E’ già stata individuata la soluzione 
e si sta predisponendo il finanzia-
mento, per poi passare alla fase 
progettuale e esecutiva.

EDILIZIA
Continua il costante e preciso lavo-
ro di analisi delle pratiche inoltrate 
al C.S.S. MilanoEst e direttamente 
al Comune per seguire le numerose 
pratiche edilizie dovute ai vari bonus 
statali e il costante aiuto a cittadini 
e professionisti per le richieste di 
accesso alla documentazione.

Termino inviando a voi tutti i migliori 
auguri di un sereno e felice Natale!

di Egidio Vimercati, Vicesindaco e 
Assessore a Lavori Pubblici, Servizi 
Cimiteriali, Demanio e Patrimonio, 

Edilizia Privata e Convenzionata

https://www.intaxi.it/
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Ambiente

Restyling dei parchi
In un’ottica di totale riqualificazione, 
al Parco delle Stelle di via Androme-
da, sono stati effettuati interventi 
che hanno visto la sostituzione e 
l’integrazione dei vecchi giochi con 
i nuovi e ulteriore integrazione di 
giochi è prevista a marzo 2023. A 
breve, si procederà con la piantu-
mazione di sei alberi. Anche al par-
co di Sant’Agata è stata fatta una 
prima installazione di nuovi giochi, 
e una successiva avverrà a marzo 
2023, insieme agli interventi di ri-
qualificazione di vialetti e pavimen-
tazione, nonché di posizionamento 
di una recinzione intorno all’area 
ludica. Infine, con l’approvazione 
del progetto esecutivo, si procederà 
alla sostituzione totale della parte 
ludica e alla riqualificazione di tutto 
Parco Rodari, in via Volta. 

NUOVA GESTIONE DEL VERDE
Lo scorso 2 Novembre, è inizia-
to il primo intervento di sfalcio e 
diserbo meccanico su tutto il ter-
ritorio comunale da parte della 
nuova impresa che si è aggiudicata 
la gara. La Demetra Coop. Società 
Onlus di Besana Brianza è la nuova 
ditta che si prenderà cura dei par-
chi cittadini, delle aiuole e di tutti 

gli spazi verdi del nostro Comune. Il 
contratto è di 24 mesi con servizio 
a canone, più eventuale estensione 
di altri 24. Il percorso che ci ha por-
tati a questo risultato è stato lungo 
e tortuoso, denso di imprevisti, ma 
oggi possiamo dire di avere posto 
in essere un contratto migliorativo 
rispetto al passato e completo di 
ogni servizio. Il che ci consente di 
migliorare significativamente il de-
coro del nostro Paese. 

QUALITÀ DELL’ARIA
Come Assessore all’Ambiente, ho 
richiesto di partecipare alla cam-
pagna di monitoraggio dell’aria da 
parte di Arpa Lombardia. Due gli 
interventi di rilevazione: il primo 
è avvenuto nel periodo estivo, dal 
28 Giugno al 2 Agosto; il secondo 

è in corso e durerà fino al 20 Di-
cembre, con un mezzo mobile che 
staziona in via Papa Giovanni XXIII. 
Al termine dei rilevamenti, verrà 
rilasciata una relazione tecnica. 

di Fabio Varisco 
Assessore al Verde Ecologia 

Sport e Decentramento     
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Cultura ed Eventi

Le 3 C di Cassina:
Comunità, Cultura, Cinema

Le attività culturali di Cassina de’ 
Pecchi sono sempre più intense e 
belle: finalmente quest’anno, liberi 
dalla paura della pandemia, pos-
siamo far fiorire le 3 C per Cassina. 
Partiamo dalla prima C: Cultura. 
Tante le iniziative, organizzate da 
gennaio a oggi, in tutti i luoghi della 
cultura cassinese, al Museo MAiO, 
nel Piccolo Teatro della Martesana e 
in Biblioteca, ma anche nelle piazze 
e nelle vie, grazie alla collaborazione 
con le associazioni del nostro terri-
torio e i commercianti, che sono la 
parte viva della nostra comunità.
Personaggi illustri sono passati 
da Cassina, come Il Procuratore 
Nicola Gratteri e Don Luigi Merola: 
con entrambi sono state organiz-
zate giornate di sensibilizzazione 
alla legalità, sull’importanza del 
rispetto di regole e leggi, ma an-
che di chi ci circonda.
Momenti indimenticabili, che re-
steranno nella storia della cultura 
del nostro paese.
Guardiamo ora al futuro. Il mese 
di dicembre sarà una passerella di 
iniziative per respirare insieme la 
magia del Natale, in collaborazione 
con i commercianti, e le Associa-
zioni del territorio, tanti artisti di 

strada, Babbo Nata-
le, concerto Gospel, 
arrivo della Luce di 
Betlemme, e il tanto 
atteso Presepe Vi-
vente al Polo Cultu-
rale Cascina Casale, 
la rappresentazio-
ne sarà Domenica 
18 alle ore 16 “…e 
se Betlemme fosse 
qui”, con la collabo-
razione delle asso-
ciazioni del territorio. Non man-
cheranno le bancarelle di Natale, 
una caccia al tesoro per bambini 
curata dai Lions Cassina Vignate, 
in cui i bambini andranno a caccia 
di oro, incenso e mirra. Insomma, 
una cultura sempre in cammino!
E questo ci porta alla seconda C, 
quella di Cinema. Grazie al “ban-
do per l’assegnazione di contributi 
per la valorizzazione del patrimo-
nio pubblico lombardo a fini cul-
turali: innovazione e sostenibilità” 
appena vinto, potremo avere nel 
nostro teatro un cinema all’avan-
guardia, con apparecchiature pro-
fessionali: il Piccolo Teatro della 
Martesana diventerà il Cineteatro.
L’importo vinto di 480mila euro ser-

virà per due grandi interventi, quello 
di comprare tutta l’attrezzatura per 
il cinema e di effettuare lavori per 
adeguare il palcoscenico. Una novi-
tà e un’innovazione che innalzano il 
livello della cultura a Cassina e che, 
grazie al cinema, speriamo diventi 
sempre più vivo e partecipato.
Per rendere il nostro paese sempre 
più Comunità: la nostra terza C.
Un S.Natale questo di riflessioni e 
di preoccupazioni, la luce del Nata-
le illumini l’atmosfera della RINA-
SCITA per tutti.

di Lucia Marino, 
Assessore a Valorizzazione 

Territorio, Turismo e Commercio, 
Cultura, Eventi, Comunicazione, 
Trasparenza, Pari Opportunità

http://www.panificiobertolotti.it/
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Bilancio e Finanze Comunali

Caro bollette: approvata 
variazione di bilancio

Nel Consiglio Comunale del 4 No-
vembre, è stata esaminata e ap-
provata una variazione di bilancio, 
il cui principale obiettivo era di 
garantire la copertura del previsto 
aumento delle spese per luce e 
gas relative alle utenze degli edi-
fici comunali. Le risorse necessarie 
per coprire questo aumento, che 
ammonta complessivamente a 
290.000 euro, sono state reperite 
da più fonti:
• un importo di 123.000 € le-

gato ai ristori energia erogati 
dall’amministrazione centrale 
dello Stato

• circa 67.000 € reperiti dall’atti-
vità di recupero dei pagamenti 
di imposte comunali non pagate 
negli anni pregressi

• il rimanente ammontare è stato 
recuperato attraverso i risparmi 
generati dagli uffici, in partico-
lare sulla spesa del personale 

per il differimento di alcune as-
sunzioni

Va segnalata anche un’attività di 
redistribuzione delle risorse eco-
nomiche all’interno delle voci di 
bilancio relative ai Servizi alla Per-
sona. Da segnalare un aumento 
delle dotazioni per l’Asilo Nido di 
circa 66.000 Euro e un impegno di 
55.000 Euro per la copertura dei 
costi di inserimento di minori in 
strutture protette e per le presta-
zioni educative dei minori in diffi-
coltà. Queste spese sono in larga 
parte coperte con i risparmi legati 
alla riduzione delle prestazioni ex-
tra richieste durante la pandemia 
Covid-19 e per la restante quota 
con fondi specifici erogati dal Mi-
nistero.
In questa variazione, è stato anche 
riportato il fondo di 38.000 euro 
ottenuto dall’assegnazione del 

contributo per il progetto “Nova 
Martesana”, ora a disposizione per 
riqualificare e rinnovare i murales 
ammalorati del paese.
Tutti i dettagli sono disponibili nelle 
delibere di Consiglio del 4 Novem-
bre e nella delibera di Giunta del 7 
Novembre.
Sempre nel Consiglio Comunale 
del 4 Novembre, è stata approvata 
la nota di aggiornamento al Docu-
mento Unico di Programmazione 
(DUP) per il triennio 2023 - 2025: 
questo documento è preparatorio 
all’approvazione del Bilancio pre-
visionale del triennio 2023-2025 e 
presenta un’analisi dettagliata del 
quadro economico a livello nazio-
nale e locale, oltre al dettaglio di 
quelle che sono le iniziative pre-
viste dall’Amministrazione per i 
prossimi tre anni.
Per l’anno in corso, è prevista 
un’ultima variazione di Bilancio en-
tro fine novembre, dove saranno 
approvati gli ultimi aggiustamenti 
per assicurare le corrette risorse 
economiche per le attività svolte 
dall’Amministrazione Comunale.

di Marco Beccaria, Assessore 
a Bilancio, Tributi, Digitalizzazione, 

Partecipate, Servizi Demografici
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Sicurezza

Cassina SiCura
La sicurezza è una condizione dalla 
quale non si può prescindere per assi-
curare ai cittadini la piena esplicazio-
ne delle libertà riconosciute dall’ordi-
namento giuridico in forma collettiva 
e individuale. Il mantenimento di ade-
guati livelli di sicurezza rappresenta 
un fattore determinante per lo svilup-
po sociale ed economico del territorio, 
oltre che un fondamentale termine 
di raffronto per la valutazione della 
qualità della vita della Comunità.  
Con questa premessa, ha inizio il 
testo della delibera di Giunta del 
17 ottobre con la quale si è dato 
il via alla collaborazione con l’As-
sociazione Controllo del Vicinato 
per ricevere il supporto e la coo-
perazione necessaria per la realiz-
zazione e la gestione del Progetto 
del Controllo del Vicinato redatto 
da ACdV. Giovedì 24 novembre, 
è stato trasmesso in streaming 
sulla pagina Facebook del Comu-
ne, la presentazione del proget-
to unitamente al progetto contro 
le truffe agli anziani denominato 
“Il Gatto e la Volpe”, finanziato da 
Regione Lombardia, grazie ad un 
bando vinto dal nostro Comune. 
Nel corso della serata, sono stati 
illustrati quelli che saranno i passi 

che l’Amministrazione percorrerà 
per la creazione della rete del Con-
trollo di Vicinato e fatto cenno alla 
serie di incontri e di pubblicazioni 
che verranno distribuite per il con-
trasto alle truffe che colpiscono in 
concittadini più fragili.
Sempre restando nel tema della si-
curezza e sempre grazie ad un ban-
do di Regione Lombardia, inizieran-
no a breve gli interventi e le azioni 
previste dal progetto Scuole Sicure, 
attività che mirano alla prevenzio-
ne e al contrasto del consumo di 
sostanze stupefacenti nelle scuole 
( Secondaria di primo grado). 
La sicurezza è anche e soprattutto 
su strada. Siamo riusciti a ripristi-
nare parzialmente la carenza di or-
ganico della Polizia Locale, grazie 
all’assunzione di un nuovo agente 
e contiamo quanto prima di au-
mentare ulteriormente l’organico.  
Per la Polizia Locale, stiamo par-
lando di carenza di organico, ma 
non di carenza di operatività dei 
nostri agenti. Nel corso della ope-
razione S.M.A.R.T. (Servizio Mo-
nitoraggio Aree a Rischio del Ter-
ritorio), organizzata nella notte 
tra sabato 19 e domenica 20 no-
vembre da Regione Lombardia, il 

raggruppamento della Martesana 
del quale faceva parte il nostro Co-
mando della Polizia Locale “Centro 
Martesana” e che vedeva Gessate 
come capofila, ha fatto registrare 
un totale di 404 veicoli controlla-
ti. 72 sono state le contestazioni 
verbalizzate per infrazioni al Codi-
ce della Strada, 4 i fermi e seque-
stri. Gli interventi su richiesta sono 
stati 5, mentre i conducenti sotto-
posti a controllo alcolemico sono 
stati 143, di questi 4 sono risultati 
positivi al test così come 4 sono 
state le patenti ritirate.
Un doveroso ringraziamento va 
fatto al Commissario Capo Ales-
sio Bosco, Comandante della Poli-
zia Locale Centro Martesana e agli 
Agenti del nostro Comando che 
ancora una volta hanno saputo di-
stinguersi, dando lustro alla Polizia 
Locale Centro Martesana, al nostro 
Comune e ai Comuni convenzionati 
(Bussero e Pessano con Bornago).

di Gianlugi De Sanctis, 
Assessore Sicurezza, 

Polizia Locale, Protezione Civile, 
Politiche Abitative, 
Pubblica Istruzione
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https://www.quindicinews.it/
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Viabilità

Servizi sociali

In questi ultimi mesi, sono stati 
realizzati importanti interventi.
Sono stati istituiti due nuovi sen-
si unici: via Torino lo è diventata 

in direzione ovest-est e via Trieste dall’intersezione 
con via Torino, fino all’intersezione con via Bergamo, 
in direzione nord-sud. Di concerto con l’assessorato ai 
Lavori Pubblici, è terminata tutta una serie di lavori pre-
vista dall’Amministrazione: installazioni di nuovi dossi 
in via Michelangelo, Via Mazzini, Villa Pompea, asfal-
tatura completa delle vie Don Colombo e Don Vismara 
a Sant’Agata, con la realizzazione di nuovi dossi in ce-

mento e rallentatori di velocità; segnaletica orizzontale, 
attraversamenti pedonali, nuovi parcheggi e stalli sosta 
disabili in molte zone del paese; installazione di uno 
specchio all’incrocio tra via Mazzini e Donatori di San-
gue. Altri importanti interventi sono previsti nel breve  
periodo: oltre alla già segnalata apertura di via Leonar-
do da Vinci, è prevista l’istituzione di un nuovo senso 
unico in via XXV Aprile e l’inversione di quello già esi-
stente in via Pertini, a Sant’Agata. Approfitto di queste 
righe per ringraziare il Comando della PL per la fattiva 
collaborazione nello studio degli interventi sulla viabi-
lità e augurare di cuore Buone Feste a tutti i cittadini. 

di Gaetano Greco
Consigliere incaricato alla Viabilità

Anche quest’anno, i Servizi Socia-
li, oltre che soddisfare le consuete 
richieste, si sono attivati per altri  
importanti risultati. Per gestire gli 

alloggi SAP (Servizio abitativo pubblico) è stata firmata, 
in collaborazione con l’Assessore De Sanctis, una con-
venzione con ALER, che si occuperà della gestione am-
ministrativa e  delle manutenzioni. Con l’ultimo bando di-
strettuale, sono stati assegnati 4 alloggi: 2 nella struttura 

di via Mazzini e 2 in Via Michelangelo. Come da più di 25 
anni, sarà attiva l’Università 2000 per la terza età. Per la 
cooperativa sociale Il Germoglio, è ormai prossimo il tra-
sloco nella nuova sede al Centro Borsellino, dove l’ammi-
nistrazione ha realizzato i lavori per adeguarli alle norma-
tive di legge per le cooperative. La signora ucraina e i suoi 
ragazzi accolti tempo fa sono ancora a Cassina e, con la 
collaborazione della Caritas, ora i ragazzi frequentano le 
scuole superiori a Melzo e le scuole medie a Cassina.

di Giuseppe Moretti
Consigliere incaricato alle Politiche sociali

https://cavacasara.com/
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Spazio giovani
Martesana

La scorsa primavera, nell’ambito 
del progetto “Hub dei talenti”, la 
rete Spazio Giovani Martesana ha 

proposto ai ragazzi e alle ragazze del CAG i laboratori “Fo-
rum talk” e “A caccia di talenti”. Il primo è stato un percor-
so di espressione, narrazione e confronto su temi attuali, 
condotto da Alice Castiglioni. Sono stati invitati i ragazzi 
a partecipare e ad esprimersi più liberamente in uno spa-
zio sicuro e dedicato. Il riscontro è stato molto positivo e, 
attraverso la conoscenza più intima del gruppo e l’espe-

rienza condivisa, anche le timidezze sono state superate.  
Il percorso ha aiutato anche gli educatori ad approfondire 
la conoscenza di alcuni ragazzi del CAG e a stringere con 
loro un maggior rapporto di fiducia. Il secondo, invece, è 
stato curato da Valentina Giunta e Chiara Giacomelli per 
conto della cooperativa Arti e Mestieri Sociali. L’attività 
ha coinvolto ragazzi e ragazze preadolescenti ed è stata 
suddivisa in due parti. Nei primi due incontri, grazie all’a-
iuto delle conduttrici, i partecipanti hanno messo a fuoco 
le loro competenze. Nella seconda parte i ragazzi hanno 
scelto di mettersi alla prova progettando e realizzando la 
festa di fine anno del CAG. 

L’Assessorato alle Politiche Giovanili 

Oltre ai Consigli Comunali, conti-
nua il mio supporto nella proce-
dura inerente lavori di pubblica 

utilità per i fruitori di Reddito di Cittadinanza. Prosegue 
anche il mio impegno in attività di sensibilizzazione alla 
legalità. In vista della Giornata internazionale contro la 
violenza di genere, a Novembre ho partecipato come 
avvocato penalista relatore, con il Criminologo Dott.ssa 
Paola d'Andrea e il Coach Dott.ssa Laura Scaglione, alla 

Conferenza "Mai più vittima", che ha suscitato grande 
interesse in cittadini e associazioni e avente ad oggetto 
le forme di violenza, Codice Rosso, reati violenti, tecni-
che manipolatorie e modi per acquisirne consapevolez-
za. Ho inoltre voluto ribadire vicinanza alle vittime, reci-
tando nello spettacolo teatrale "Il nome potete metterlo 
voi" inerente un femminicidio. Nel 2023 tornerò, poi, alla 
Scuola Secondaria di I grado ove, come lo scorso anno, 
spiegherò ai ragazzi delle classi terze i reati minorili, con 
una simulazione del processo penale.

di Eliana Capizzi, 
Presidente del Consiglio Comunale

Consiglio 
Comunale

https://www.studiodentisticovigorelli.it/
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NATALE, LA FESTA DEL DIO VIAGGIATORE
Sempre più ci accorgiamo
che accanto a noi e assieme a noi
ci sono sorelle e fratelli provenienti
non solo dall’Italia intera,  
ma da tutto il Mondo.

Nella Visita alle Famiglie,  
ripresa dopo due anni,
anche nell’andare di casa in casa
respiriamo questa ricchezza,
così pure, semplicemente, 
prendendo la Metro
per recarsi in Città.

Non nascondo che, tra me e me, dico:
“Chissà quale viaggio ha fatto”!
E questi pensieri mi portano oggi
a prepararmi a celebrare  
il Mistero del Natale
riflettendo che anche questa è la festa 
di un Dio “viaggiatore”

Sì, un Dio viaggiatore!

Il Natale è la festa di un Dio 
viaggiatore,

che non si è accontentato di stare
nel suo castello incantato
ed è voluto scendere  
alla ricerca dell’uomo.

Natale è la storia del cielo
che si abbassa fino alla terra,
di una stella che si fa guida  
nella notte
per dire all’uomo che non sarà
più condannato a brancolare  
nel buio.

Il grande don Tonino Bello scriveva:
“Andiamo fino a Betlemme,  
come i pastori.
L’importante è muoversi.

E se invece di un Dio glorioso,
ci imbattiamo nella fragilità  
di un bambino,
non ci venga il dubbio  
di aver sbagliato il percorso.
Il volto spaurito degli oppressi,
la solitudine degli infelici,
l’amarezza di tutti gli uomini  
della terra,
sono il luogo dove Egli continua  
a vivere in clandestinità.
A noi il compito di cercarlo.
Mettiamoci in cammino senza paura”.

Eccoci, qui!
Mentre noi cominciamo a muovere 
il primo passo verso Dio,
Egli ci sta già correndo incontro.

Da parte nostra la sincera preghiera  
e l’augurio fraterno
per “ciascuno” di fare questa 
straordinaria scoperta.

Don Massimo, Don Fabio,
Don Bangaly e Don Silvio

https://www.noleggioconautista.it/
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A tre anni e mezzo dal suo 
insediamento, questa Am-
ministrazione non ha anco-
ra espresso pubblicamente 
la sua visione di paese: la 

variante di PGT, annunciata in campagna 
elettorale come una priorità, si trascina 
stancamente verso la fine del mandato. 
La conseguenza più evidente di questa si-
tuazione è l’assenza di idee per risolvere 
le problematiche più urgenti: le scuole, che 

non hanno aule a sufficienza e non han-
no gli spazi necessari per erogare le ore di 
educazione fisica; gli impianti sportivi, che 
non soddisfano le esigenze dell’utenza in 
crescita; l’area sportiva di Viale Trieste, che 
langue in uno stato di abbandono. Vengono 
sbandierate come grandi progetti le sem-
plici attività di manutenzione ordinaria. Da 
tempo, il paese versa in condizioni inaccet-
tabili dal punto di vista del decoro e della 
pulizia, con vie e piazze invase dalle erbac-

ce. Solo in seguito alle nostre interrogazio-
ni, si è iniziato a correre ai ripari. Si privilegia 
la reazione rispetto alla programmazione. 
Il Comitato Civico mantiene il suo impegno 
a vigilare con attenzione: continueremo a 
segnalare e a tenere la pressione alta, af-
finché i problemi vengano risolti. Auguria-
mo a tutti i cittadini un sereno Natale e un 
ottimo 2023.

Comitato Civico Cassina
Il capogruppo Matteo Tacconi

Consiglio Comunale
Ci avviamo alla conclusio-
ne di un anno decisamen-
te intenso, che ha visto il 
nostro Paese così come il 
nostro comune impegnati 

nell’affrontare dapprima il colpo di coda di 
una pandemia che ha sconvolto le nostre 
vite, e subito di seguito lo scoppio della 
guerra in Ucraina tuttora in corso, passan-
do quindi da una grave crisi sanitaria ad 
una umanitaria ed economica altrettanto 
drammatica. Nonostante questo, mi sen-
to di dire che per il nostro comune è anche 

stato un anno molto ricco, di umanità, di 
solidarietà e di fruttuosa collaborazio-
ne tra l’Amministrazione e tutte le realtà 
territoriali (a prescindere dal “colore poli-
tico”): affrontando insieme questo diffici-
le momento storico siamo riusciti a dare 
risposta a momenti di emergenza (penso 
ad esempio alla rapida istituzione di un 
centro tamponi o all’immeditata acco-
glienza e inserimento dei ragazzi ucraini), 
a portare avanti progetti utili per tutta la 
comunità richiamando anche l’attenzione 
di personaggi di rilievo (l’attuale ministro 

Locatelli e il Procuratore Gratteri solo per 
citarne due),  a ridare impulso alla vita cul-
turale e aggregativa del nostro paese con 
eventi e iniziative di grande partecipazio-
ne (es. il Palio delle contrade o alla Festa 
di Autunno). Segnali forti di speranza e di 
ripresa, che ci indicano che stiamo andan-
do nella direzione giusta! Colgo l’occasio-
ne per rivolgere a tutti i cittadini da parte 
mia e di tutto il gruppo consigliare l’augu-
rio di un sereno Natale. 

Viviamo Cassina Sant'Agata  
La capogruppo Francesca Mazzoni
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Come ogni anno in que-
sto periodo, è tempo 
di bilanci. Purtroppo, 
la tanto attesa fase 
di “post-pandemia”, 

o quantomeno di tregua, è caratte-
rizzata da una crisi che sta colpendo 
duramente tutti i cittadini. In perio-
di come questi sarebbe necessario 
avere un’amministrazione preparata 
e attiva. La situazione del nostro pa-
ese, tuttavia, ci mostra che siamo di 

fronte ad uno scenario completamen-
te diverso. Nonostante ingenti finan-
ziamenti e i bandi vinti, non c’è nes-
suna traccia di idee o di una direzione 
unitaria. Un’amministrazione sorda a 
qualsiasi proposta sta dimostrando 
di non saper governare né il paese 
né le risorse a disposizione. L’incuria 
del paese si associa ai numerosi in-
terventi conclusi con molte foto sui 
social ma nessuna ricaduta positiva 
sugli abitanti. Le scuole medie ristrut-

turate con infissi sbagliati, i parchi 
gioco inaugurati senza giochi, l’ab-
bandono delle infrastrutture e delle 
strade, sono un’impietosa fotogra-
fia che non ha bisogno di commenti. 
Possiamo solo augurarci che l’anno 
nuovo porti qualche idea un po’ più di 
concretezza. Cogliamo l’occasione per 
augurare a tutti i Cassinesi le migliori 
feste possibili.

Progetto Cassina Domani
Il capogruppo Yuri D’Alessandra

"Come Gruppo riteniamo che 1200 battute non siano uno spazio equo per i gruppi di opposizione all’interno di 
un contesto democratico. Non manderemo nessun testo".

Cassina Democratica - Cultura Inclusione Solidarietà
La capogruppo Doriana Marangoni   
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Cari concittadini, un al-
tro anno sta per volgere 
al termine, e ancora una 
volta Cassina ha perso 
ulteriore tempo prezio-

so per fare un passo in avanti verso le 
numerose sfide che siamo chiamati ad 
affrontare. Chi siede negli scranni più 
alti del Palazzo Comunale non ha anco-
ra compreso quali siano le vere priorità: 
nuove scuole davvero sicure per i nostri 
ragazzi, e non un faraonico e inutile co-

mune; investimenti nel patrimonio pub-
blico, nell’housing sociale, e non nella 
costruzione della sede della Guardia di 
Finanza. Se la Giunta fosse veramente 
un corpo solo con i cassinesi, non sa-
rebbe necessario affidarsi ai servizi “on 
demand” su social, ovvero servizi a chia-
mata, che tanti cassinesi sono costretti 
a ricorrere per veder risolte le numerose 
criticità che la quotidianità comporta. 
Questo è sinonimo di mancanza di pro-
grammazione e inadeguatezza ammini-

strativa. Il PGT in discussione in queste 
settimane è un nuovo banco di prova: 
Uniti per Cassina, sostenuto saldamen-
te da Fratelli d’Italia, hanno più volte ri-
chiesto maggiore coinvolgimento delle 
minoranze consiliari: questo segnale di 
apertura sarebbe l’unico strumento che 
potrebbe essere propedeutico a un riav-
vicinamento politico anche in vista di un 
prossimo futuro.

Uniti per Cassina
Il capogruppo Emilio Calabretta
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